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前言

2008。
不平凡的一年，载入史册的一年。
百年不遇的金融风暴，无数人倾家荡产，多少不可一世的投行顷刻轰倒，甚至连国家也濒临破产边缘
。
全球的财富格局被打乱。
中国股市也未能幸免。
有媒体戏称，2008年中国消灭了大部分的中产阶级。
无尽的恐慌和无助成了中国股民最真实的情感写照。
2009。
同样也是不平凡的一年，写入史册的一年。
为了救市，全球的印钞机高速运转，前所未有。
钞票像洪水一样涌入市场，财富重新分配。
中国投资者也乐在其中。
就在这历史性的两年内，《对话财经界》节目横空出世，那是2008年的4月。
著名经济学界泰斗厉以宁教授为本栏目亲笔题辞且出席采访嘉宾。
迄今为止，《对话财经界》节目播出近百期，嘉宾覆盖了全球财经界顶级人士。
寻找财经智者，聆听投资教诲，是《对话财经界》高端访谈的初衷。
两年来，节目与投资者一起经历2008年暗夜，也一起走过2009年的黎明。
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内容概要

　　常说道：在投资市场里，比的是谁活得更长，而不是谁赚得更多。
　　记住历史，记住投资市场动荡中智者的点悟，品味他们的投资哲学，你的目光会看得更远，你的
心会愈加宁静，你的财富征程才可以真正掌控。
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作者简介

卢信，1993年开始接触股票，1997年进入金融行业，担任股市、期货分析师、操盘手，从事证券期货
行业工作超过12年。
2001年进入电视台，从事经济证券类节目编导主持工作。
现主持《对话财经界》、《对话企业界》及《谈股论金》等节目，曾先后专访过经济学泰斗、银行家
、公幕大腕、私幕英雄、民间股市高手等百多位国内外著名财经界人士。
包过全国人大常委、财经委副主任厉以宁教授，著名经济学家茅于轼教授。
野村证券亚洲首席经济学家孙明春，亚洲股神胡立阳先生，上投摩根副总经理傅凡先生，著名私募英
雄李驰先生、田荣华先生、罗伟广等人。
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书籍目录

一、学界泰斗厉以宁（全国政协常务委员、北京大学光华管理学院院长、著名经济学家）：十七届三
中全会最大的问题就是农村改革与发展；农村改革的成败是关乎中国后三十年能否持续发展的大问题
，具有里程碑的意义／3茅于轼（当代著名经济学家）：国内GDP增长一定要保8％，否则就是萧条；
保八成了2009年的最重要的经济任务，也是政治任务／13二、公事名流傅帆（上投摩根基金管理公司
副总经理）：合理的资产配置和理性的收益预期，加上良好心态，才是最终获胜的不二法门／25张净
（友邦华泰基金管理公司研究部总监）：判断市场风险的方法：趋势+拐点；后3000点时代：存在结
构性机会／37杨绍基（金鹰基金管理公司基金经理）：投资就是科学、艺术加调查研究；2009年是波
段性、结构性行情／47柳军（友邦华泰上证红利ETF基金经理）：断崖式的下跌并非简单复制；投
资ETF要选好对应的指数；流动性行情将转向结构性行情／57李志嘉（景顺长城基金管理公司投资副
总监）：流动性的支撑地位已被业绩所取代：能源和基建都会是经济发展的重要支柱／65孙蓓琳
（CFA大成基金公司首席行业分析师）：2009年下半年四季度经济会明显复苏；看好资源、消费、金
融板块／73姚瑢（大成基金公司研究部副总监）：欧关的复苏仍将反复；现在是流动性在推动房价；
要提前布局新的利润增长点／83三、私募英雄罗伟广（广东新价值投资管理公司投资总监基金经理）
：崇尚价值投资，专注于行业和上市公司基本面研究，最大特长是大盘中长线方向把握，而长期的实
战操盘经验也造就了较好的中短期市场热点把握能力观点：要做价值投资基础上的波段操作；如何正
确运用PE来选股；寻找暴利拐点／95伍朝晖（朝晖资本管理人和创办人）：看好技术建材版块；2009
年下半年会出现拐点；投资要着眼于公司的未来／105黄嘉尚（光华方得资产管理公司董事总经理）：
投资要顺向操作，逆向思考；要选择10倍以下市盈率的股票布局／115李驰（深圳同威资本创始人
，CE0）：他带领同威资本连续八年跑赢市场，8年实现60倍的净资产增长2008年出版《白话投资》，
为价值投资布道李驰的投资哲学：快与慢、繁与简市场先生永远是对的／127田荣华（深圳武当资产管
理公司总经理）：选股方法：安全边际+成长性+估值标准；2009年市场充满结构性机会不相信投资是
一项艺术，他只相信做这一行需要持之以恒的刻苦努力，因为投资的本质就是做研究／143吴险锋（深
圳龙腾资产管理公司董事长）：行情的逆转，要基于三方面的原因来考虑做为新兴市场的A股市场，
其估值体系有别于成熟市场市盈率高不高，股票贵不贵，要看流动性和对经济的预期／153曾昭雄（深
圳合赢投资管理有限公司合伙人，总经理）：估值水平：股市证券化率+相对价值判断+估值指标依据
公司本身素质选股；可关注出口及消费相关公司／161唐炜臻（华人巴菲特：唐炜臻金融集团董事长）
“每周1％的回报”很现实；人民币升值将会推动股市上升；要把投资人的利益放在首位，追求连续
稳定的回报／169四、海外高管孙明春（野村证券中国首席经济学家）存货调整导致四季度增长率减弱
；中国刺激经济能力最强／179都克威（香港英皇财富管理有限公司执行董事）：股市下跌不必过分恐
慌；政府要是救市要有合适的时机／189黄集蔚（荷兰银行香港分行副总裁）发扬体育精神，应对A股
市场；政府该不该救市？
／197黄会佳（美国新世纪投资集团总经理）美国次贷危机的影响；人民币升值下的消费与投资／203
五、券商精英袁季（广州证券研究所副总经理）封闭基金开始具备投资吸引力左侧交易与右侧交易
／211雷鸣（德邦证券首度分析师）2009年内新高难现，对市场悲观；真正的复苏并未出现／221六、
财经名流水皮（《华夏时报》总编辑）股市投资是一旦入市终身套牢价值是超越生命周期的投资投资
者要学会从总理的角度来看宏观经济，从总理的角度来看股市基金没有价值观，他们全都是趋势投资
者／233胡立阳（前关林证券副总裁，人称“股市教父”）“股市教父”不炒股，只因保持中立，才能
做到客观，公正要像英国农夫养羊那样看护好你的股票树立正确的投资观念比选个股重要的多／249孙
涤（深圳发展银行首席信息官，美国加州州立大学商学院教授）金融危机背后的政治博弈；金融危机
是危也是机／261七、民间股神李永忠（波动平衡理论创始人）：应用波动平衡理论基本上不用考虑基
本面；传统三大理论最大缺陷是难以看懂／273黎仕禹（人称“小黎飞刀”，广州飞刀网络科技有限公
司董事长）上涨是需要理由的，流动性和预期才是最关键的在中国，必须把价值投资和技术分析结合
起来才能赚到钱不要频繁交易，建议波段操作／283
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章节摘录

插图：所以说，土地流转问题中，公有制不变，农民土地使用权同样也不变。
但是流转中有两个原则，这次是非常明确的：第一，双方自愿原则，也就是政府不能强迫的，必须在
农民自愿的原则下。
第二，土地的用途不变。
耕地还是耕地，不能在土地人股之后把它变成建设用地了，这样中国的耕地就少了。
中国耕地18亿亩是红线，到现在为止是不能突破这个红线的。
城乡一体化最要紧的问题是权利平等.  一定要打破城乡二元化  的体制另外一个是这次农村改革中很重
要的，就是宅基地的置换问题。
因为宅基地是这样的，我在重庆考察，还在其他的一些地方考察，发现对这个置换工作，农村现在很
热烈地进行中，包括北京的郊区也是这样。
它主要置换成什么呢？
农民要进城了，在城里找到工作了，或者生活也安定了，他就把宅基地交出来，交给当地的政府。
换三样东西：第一，换一个城市户口；第二，换一套城市住房；第三，换城市的低保。
将来没职业（工作）以后，他还有一个最低生活保障嘛。
换成这三样东西以后，宅基地就交出来了，这就是宅基地置换的第一层意思。
但是农村的宅基地置换以后都归政府了，宅基地是农村建设用地，现在把宅基地复耕为耕地。
它本来就是耕地，后来把它搁出来在上面盖房子。
它的土质一般都是比较好的，如果说土质不好，那你看农民家里周围种的蔬菜、果树，都长得非常好
，把它复耕为耕地了，房子就铲平了。
我在那些地方看到的就是这样，然后农村的耕地面积不就扩大了嘛。
其中一部分耕地如果认为是可以发展工业的，就把它变成建设用地。
指标一做到平衡，在城市的建设用地上，发展工业就有地了。
否则耕地不能变，你怎么来发展呢？
这是第二层意义的置换，所以现在这个地方做得挺好，有的地方农民搬进城里以后住楼房，这就是城
乡一体化。
其实也可以在这方面可以得到体现，城乡一体化其中一个内容是这个。
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后记

作为一个财经电视媒体人，需要时时跟踪最新的财经热点，却很难坐下来慢慢回味，甚为遗憾。
同时也由于受到节目时间、形式的限制，有很多的内容不能在其中体现，这也成为我的遗憾。
本书的出版弥补了这些遗憾。
除了财经人物的当时的智慧闪现，我将节目无法承载的、无法体现的另外的内容拓展丰富，以文字的
形式重新编辑创作，可以让观众或读者重读之前的历史，可验证，可汲取，可依此展望将来。
当您看到这本书时，书中的嘉宾观点，要么被今天的现实验证，要么有一定偏差，这都不重要，在财
经领域，没有人能完全准确预知未来，但我们可以通过这些已成为历史的思想语录，知道方向在哪里
、危险是什么，这就足够了。
20lO年已到来。
这是属于我们广大投资者的2010。
我非常看好未来五年到十年，中国会再上一个台阶。
庞大内需的拉动是中国长足发展的动力。
未来黄金十年，不管是中国的经济、资产、股市、生活，一切的一切，都将面临一个质的飞跃。
有句话是，一个火车两个头。
当原来的火车头动力不足的时候，中国将发挥另一个火车头作用。
有眼光的投资者定能把握时机，在这个大时代中增长自己的财富。
再一次向关注本书的读者致谢。
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编辑推荐

《对话财经界访谈实录》是由广东经济出版社出版的。
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